

La Voz de Progreso

Semanario Político Cultural — Organó del Sub-Comité Nacionalista "La Voz de Progreso"

DIRECTOR: PROFESOR MANUEL DIAZ PALMA.

ADMINISTRADOR: P. M. AMADEO V. AVILA.

AÑO 1

PROGRESO, D. L., DOMINGO 25 DE JULIO DE 1948.

Número 14

Sección Editorial

¿Por la Redención de Honduras?

La prensa de oposición al actual régimen nacionalista afirma, insistentemente, que la lucha que viene desarrollando el Partido Liberal hondureño está encaminada a salvar a Honduras de las garras de la tiranía; lucha el liberalismo, según su prensa, por la redención (?) de esta parcela centroamericana.

Causan hilaridad tales asertos en boca de la llamada oposición, porque lejos está el liberalismo de llevar a cabo tan nobles como patrióticos ideales. Tiempo y oportunidad ha tenido de sobra para servir a la Patria en una forma digna y desinteresada. Sin ir muy lejos, simplemente en lo que corre en el presente siglo, el liberalismo ha escalado por varias veces el Poder, y bien pudo entonces hacer lo que ahora predica a los cuatro vientos: La redención nacional. Por qué no la hizo cuando estaba en capacidad de hacerla? No contó, acaso, con elementos suficientes, con los medios necesarios para hacer una labor eminentemente patriótica? Seguro que sí; pero le faltó, como le pasará mañana, una buena dosis de voluntad y, más que todo, de patriotismo.

Qué hizo por la salubridad pública y por la educación popular? Se preocupó por la construcción y mejoramiento de carreteras, puentes, edificios públicos, parques, hospitales? Se interesó por levantar el crédito interno e internacional de la nación? El pueblo consciente sabe al dedillo, cuáles son las respuestas categóricas que corresponden a estas bre-

Pasa a la página 4.

El Pueblo Hondureño no Cree en la Predica del Liberalismo Criollo

Convencidos nuestros adversarios de la aplastante derrota que les espera el 10 de octubre próximo, en cuya fecha las columnas vibrantes del Partido Nacional harán sentir su fuerza de prestigio, aclamando por los cuatro vientos del país, la fórmula de autoridades supremas GALVEZ-LOZANO, encaminada a seguir esta era de bendita paz que tantos beneficios ha dado a la Patria, han hecho circular en alarmante cantidad los llamados bonos o recibos talón, a fin de hacerse de dinero y alzar vuelo después de traicionar a la Patria, lanzando a fiera matanza a inocentes hermanos, convirtiendo la fertilidad de nuestro suelo en lóbregos cementerios.

Con la emisión de tales bonos o recibos talón que presu-

men, quedan una vez más identificados los panteristas como presuntos provocadores de la revuelta; dinero necesitan a costa de cualquier sacrificio, amen de toda clase de burlas a la ley, porque están plenamente convencidos que sus ideas de victoria son pura ilusión, porque el pueblo hondureño en su mayor porcentaje es nacionalista, y el que no lo es, ha olvidado totalmente la idea de ir a la guerra, a la matanza fraticida para manchar el suelo nacional con sangre de hermanos, por satisfacer ambiciones de cuatro elementos que no duermen buscando la manera de atrapar el poder y convertir en prebenda los dineros de la nación. Trágica es la historia del

Pasa a la página 4.

¡Pueblo Hondureño: Fijad bien vuestra atención el León ni bien ha atrapado el Poder cuando empieza a comprometer las Rentas del Estado Fijad vuestra atención!..

Hemos tenido oportunidad de ver una libreta de Bonos por determinada cantidad, esa libreta contiene miles de lempiras que serán pagados al portador tan luego como el León atrape la Presidencia. Fijese bien el pueblo hondureño qué clase de aspirante es un hombre que en sus medios de propaganda empieza por comprometer las rentas del Estado! Fijese bien el pueblo hondureño los desastres que tendrá la economía nacional si este hombre llegara por casualidad a tomar las riendas del Estado! Y me figura ver los grupos de secuaces invadiendo la Caja Nacional con diferentes reclamos. ¿Qué vendría con esto al pueblo hondureño? El adelanto, progreso, organización que en estos últi-

mos años ha alcanzado Honduras, todo se iría al suelo, volveríamos a los tiempos de antes. Honduras, sumida en la miseria! Vemos que el León en perpetua contradicción a las leyes y a las costumbres es lógico deducir de hoy, que en el remoto caso de que llegara al Poder, va a surgir el despotismo, porque es conocido de todos que, no ajustándose o aplicando la ley, el pueblo por fuerza cae en la anarquía y que será la oportunidad que va a tener el León para emplear la fuerza y poner en práctica esas doctrinas desastrosas que poco a poco están invadiendo al Mundo entero. Fijemos nuestra atención, cómo encontró el General Carías Andino a esta pobre Honduras, pero, empleando medios de forma-

ción histórica que en sus largos estudios de experiencia consagró al tiempo para ponerlos en práctica, fruto es de aquéllos el surgimiento de una Honduras Nueva.

Con los antecedentes arriba expresados, vemos que el León carece de fundamentos para demostrar al pueblo hondureño la forma social y política que vengán a demostrar a su pueblo, que es de carácter y que el pasado le ha servido para alcanzar alguna experiencia tendiente a lograr el engrandecimiento de su país. Bien dicen: "por la víspera se sacan las fiestas", refrán muy bien acertado. Así vemos hoy al León, tirando Bonos por millares de lempiras y hacemos una pregunta: ¿quién pagará esto? El

Pasa a la 4a página.

De Nuestro Reciente Viaje a El Progreso

Entro las magníficas impresiones políticas captadas en nuestro reciente viaje a la pacífica ciudad de El Progreso, en este Departamento, está el infilamiento a nuestra causa del ciudadano don Pedro Herrera Garrido, vecino del lugar de Río Chiquito y elemento que por su conducta y otras cualidades, merece la distinción de sus convecinos.

Un hombre convencido de las grandes ventajas que ha traído consigo la actual administración pública que Jefe el genuino representante del bien Dr. y Gral. Ti-

bucio Carías Andino.

Un hombre amante del trabajo honrado, del trabajo bajo que construye, tiene lógicamente que ser amante de la Paz, causa sin la cual podría surgir aquel efecto.

Don Pedro Herrera Garrido, no ha pertenecido nunca a ningún partido político, nadie le ha visto con la voz en el cuello gritando vivas a ningún político, tampoco nadie lo ha visto en maquinaciones despampanantes porque éste o aquel candidato triunfe. Pero hoy se define de manera gallarda y enérgicamente

por el GRAN PARTIDO NACIONAL, por el partido de la PAZ, del ORDEN y del PROGRESO.

Razones poderosas lo han impulsado a hacerlo. Primero: las ventajas ya dichas y segundo, los grandes beneficios que ha recibido de distinguidos elementos de nuestro partido en aquel sector entre los cuales mencionamos al nada menos popular Coronel Carlos M. Alvarado y Gral. Santiago Nolasco, destacados capitanes de la lucha que se realiza allá.

Como nacionalistas que

Pasa a la 4a. página.

TELEGRAFICAS

Correspondencia recibida por la Oficina de Propaganda del Partido Nacional de este Distrito Local.

Tegucigalpa D. C. 12 de julio de 1948. Hoy se presentaron a este Comité Central 49 ciudadanos electores vecinos de Santa Ana y San Buenaventura de este Departamento, haciendo protesta del liberalismo y adhiriéndose al partido de la Paz y del orden; con entusiasmo vivaron al Partido Nacional, al Gral. Cárrias y a nuestros candidatos Gálvez Lozano, afmo. M. Romero L.

XXX

Concepción de Copán 12.—Ayer dejamos organizado aldeas Descombros del Distrito Deptal Sub-Comité Nacionalista "LA UNION" inclusive con los del "GRANADILLO" y "CERRO NEGRO" por todas partes vemos entusiasmo y solidaridad en favor Gálvez.

Luis Arturo García, Miguel Cantarero Eustaquio Portillo.

XXX

Puerto Cortés, 12.—Ayer tuvo lugar en San Pedro Sula organización Vanguardia Nacta, dicha organización, tuvo lugar en el Salón Variedades con selecta concurrencia. Por unanimidad de votos salió electo Presidente de dicho organismo político el P. M. Tomás Cáliz Moncada, oradores fueron aplaudidos interminantemente; las vivas al Gral Cárrias al Dr Gálvez y a Lozano fueron incesantes e incontables viva forma Gálvez Lozano. ¡Adelante Nacionalistas el triunfo es nuestro.

Emilio Moncada Bueso
Miembro Comisión Nacta.

XXX

Villa San Antonio 13.—La veracidad su informativo emocional hondamente el alma Nacional con satisfacción profun-

da hemos leído un número que Aonides nos lo trajo y encantadísimo Recomendamos a buen nacionalista don Amilcar Tomé Flores como correspondiente y Agente.

Julio César Castillo. Presdt. V. N., Armando Maradiaga G Srio

XXX

Santa Rosa de Copán, 13.—Nuevas adhesiones obtenidas en el Municipio de Cucuyagua en este Departamento: Marcos Calderón, Agustín Calderón Pedro Rodríguez, Braulio C. Chacón, Valentín Rodríguez Pedro Rodríguez, Rodrigo Hernández, Santos Martínez, Guillermo López Basilio López, Dionisio Larrios, Maximino Rodríguez, Miguel Lara, Bibián Calderón, Hipólito Lara, Juan de Dios Lara Serafín Quintanilla Lara, José Moisés Mejía, Marcos Rodríguez, Santos Mejía D. Ricardo Tábor, Cesario Lara, Isidro Caballero, Cupertino Lara, Rosendo Dubón, Moisés Rivera Francisco Lara, Rafael Lara, Domingo Lara, Luciano Rivera Timoteo Lara Santos Espinoza, Serafín H Dubón, Rufino Rivera, Leonardo Lara, Bartolo Rodríguez Alvaro Salguero, Eugenio Gómez, José Angel Caballero Abelino Dubón, Pedro Lara, Marcos Gómez. — Afmo Manuel J. Fajardo, Presidente Comité Departamental Nacionalista.

Los suscritos residentes en el campo de Amapa de la Tela R. R. Co. de jurisdicción de El Progreso, por la presente HACEMOS CONSTAR: como somos ciudadanos hondureños que en campañas anteriores de autoridades supremas, hemos luchado como valerosos soldados en las filas del hoy desintegrado Partido Liberal, cuyos residuos lo componen cuatro individuos de mala ley que buscan bajo toda circunstancia la ruina de nuestra Patria; que reconociendo la obra de progreso alcanzado en el transcurso de Gobierno sostenido por el Partido Nacional y jefeado por el caudillo máximo hondureño Dr. Gral. Tiburcio A. con el mayor respeto, hacemos pública declaración protestando de las filas liberales que solo sombras han dejado a la Patria, y nos adherimos de manera incondicional a las valientes y reputadas filas del Partido Nacional a cuyo lado trabajaremos con todo entusiasmo y con el dinamismo que emana de la fé y esperanza, quedando desde esta indentificados para la presente campaña electoral en pró de la formula Gálvez Lozano que lanzó la Gran Convención Nacionalista.

El Progreso D. L. 15 de julio de 1948.

Trinidad Martínez, Ramón Martínez, Julio Martínez, Juan González, Amado R. Lopez, Lacio Rodríguez, Antonio Guardado, Santos Romero, Federico García, Antonio Merlos, Pablo Orellana, Doroteo García, Braulio Manzanarez, Doroteo M Garmendia, Daniel L. Machado.

El formato de este periódico y todo el material tan variado e importante, muestra las capacidades de su director.

PORFIRIO ROSA C.

El Progreso, Julio de 1948.

ACTIVIDADES DEL SUB-COMITE NACIONALISTA FEMENINO "GÁLVEZ-LOZANO"

En la ciudad de El Progreso, D. L., a los once días del mes de julio de mil novecientos cuarentiocho. Sesión extraordinaria celebrada por el Sub Comité Nacionalista Femenino GALVEZ LOZANO, en el salón de actos del Sub-Comité Nacionalista "LA VOZ DE PROGRESO" con asistencia de todos los miembros de la Directiva, actuando en la Presidencia la correligionaria Romero y en la secretaría la que autoriza, procediendo de la manera siguiente:

1o.—Leída el acta anterior fue aprobada sin modificación alguna.

2o.—Se le dió lectura a la correspondencia recibida, figurando entre ella, varios telegráficos informes de distintos centros políticos.

3o.—Hizo uso de la palabra la Presidente correligionaria Amelia Romero, para manifestar el objeto de la reunión, y en frases humildes pero llenas de mucha sinceridad, exhortó a todos los correligionarios de ambos sexos que en dicha sesión hi-

cieron acto de presencia, a para constancia, Amelia Romero, Sabas Hernández, Maura Hernández Elia Hernández, Juan Mejía, Agueda Hernández Concepción Velasquez, Ofelia Antúnez, Vicenta de Roque, Irma Martínez, Elena Padilla, Irma Membreño, Santos Cárcamo, Ernestina Durón, Ildelfonso Romero, Julio Wilson, Francisca Alvarado, Petronila Aguilar, Ana Bartola Medrano, Lucía Delgado, Victoria Alcero, Alicia Mejía, Antonia Alvarenga, Manuel Gómez, Emma Molina, Noliberta Reyes, Berta Wilson, Concepción Molina, Lidia Sánchez, María Mencías, Lucía Salgado, Florencia Aguilar, Francisca Rodríguez, Elvia Torres, Estela Velásquez, María Marcos Espinal, María Luisa Miranda, Zoila Izaguirre; Lucía Chavarría, María Antonia García, María Lina Figueroa, Ana Luisa Alcántara Zoila Trejo, María Esperanza Jiménez, Zoila Jiménez, María Luisa Valladares, Victoria Valladares.

4o.—Por unanimidad, se acordó que este Sub-Comité Femenino visitara la sede de Camalote Norte con el propósito de reanimar aquel centro político haciendo distribución de propaganda que atentamente nos ha servido el Comité Departamental de San Pedro Sula y Oficina de Propaganda de este Distrito a cargo del entusiasta correligionario Profesor José M Rodríguez.

5o.—No habiendo más de que tratar, se levantó la sesión, firmando la presente

AMELIA ROMERO,
Presidenta,

PROTESTAS

Remember el Hotel Pekin!

(Recuerdos de Estela). Música de "Managua Nicaragua".

Cuando el Fauno fué Ministro, una tarde a el PEKIN, a Estela de 11 años, con engaños la llevó; y ofreciéndole muñecas, en su cuarto la violó; y después..... al arroyo fué ella a dar!!!

A este sátiro ególatra, de quijada sin igual, de la pose fachendosa y entrañas de chacal, deben huírle las impúberes y también las de otra edad; pues si nó..... el caso de PEKIN, repetirá!!!

Está dicho que estos rojos son de "presa y de violencia"; y que a ellos les estorba la pureza e inocencia, y por eso es que proclaman rapto, estupro y violación; ¡pobre Honduras, si ellos vuelven a mandar!.....

Las jóvenes, las viejas; las solteras; las casadas las vírgenes a medias y las lindas divorciadas serán pasto del sadismo, de las tropas mercenarias, si por "tuerce" a la SILLA, la QUIJADA se encarama!

Pero los AZULES, con el dedo en el gatillo, bala en boca, lanza en ristre, los haremos picadillo, si se atreven, con la guerra, los comicios discutir; y ¡AY DEL ROJO, que a la Patria quiera herir!

Yu Fai Dai

Tegucigalpa, D. C., 4 de julio de 1948.

LEA Y ANUNCIE EN "LA VOZ DE PROGRESO"

BIRICHICHE, S. A.

Le ofrece a usted, en buenas condiciones de pago; madera de la mejor calidad ladrillo y cal insuperables.

Atiende pedidos de estos artículos en cualquier cantidad, dentro y fuera del lugar.

El Progreso, D. L., Yoro,

Honduras, C. A.

Impresiones de Viaje

Por un breve lapso, estuvimos en la capital. Pero si lo suficiente para apreciar el adelanto alcanzado en los últimos treinta meses de no verla.

La adopción que se está llevando a cabo de la capital a Toncontín, es una obra de grandes proporciones, dada la intensidad del turismo y la ornamentación que la capital presentará a los que nos visitan de fuera de nuestra patria.

La pista que comprenderá el campo de aterrizaje será en un próximo futuro, uno de los mejores campos que hayan en América, proyecto que dará una erogación bastante fuerte, pero que el Gobierno del General Cárrias lleva y llevará a cabo en bien de la nación.

La capital actualmente sufre una fiebre asombrosa de trabajo, en la construcción de grandes mansiones y de hoteles, que será el orgullo de la capital, pues tendrán todas las comodidades que exigen los turistas de buen tono.

Conocer las oficinas de donde se emite el diario "EL DIA", es conocer toda una entidad periodística, y así debe ser, cuando las pilotea un hombre de los arrastres de don Julián López Pineda.

El formato de este periódico y todo el material tan variado e importante, muestra las capacidades de su director.

SALON "LEMPIRA"

de ENRIQUE PEÑA

Confortable servicio de cuartos higiénicos y amplios. Cuenta con Salón de Billares.

El Progreso, Distrito Local, Yoro, Honduras.

VANGUARDIA NACIONALISTA

VIII

En esta ciudad de tantos y tan atractivos coloridos por su actividad progresista incontenible, es ya una hermosa realidad la compactación del Partido Nacional después de haberse organizado "VANGUARDIA NACIONALISTA DE CORTES" que, como dijimos en artículo anterior, ha venido a cerrar definitivamente las filas nacionalistas al adversario incidioso, obstinado en aprovechar cualquier insignificancia privada o personal de los nacionalistas para escindirnos. Queremos decir, que las filas nacionalistas presentan un solo frente y no como han querido interpretar algunos malintencionados diciendo que hemos querido significar otra cosa muy distinta. Que el Partido Nacional está compacto, lo prueba con gran elocuencia el hecho de que no hay la más mínima incompreensión de la responsabilidad que tenemos los miembros del Partido Nacional en esta lucha que deseamos encaminar por los senderos del civismo a pesar de la contumacia del adversario. Efectivamente, los distintos centros nacionalistas se sincronizan y solidarizan en todos los actos que propenden a robustecer las filas del Partido.

Por ejemplo, la organiza-

ción de: "VANGUARDIA NACIONALISTA DE CORTES" ha llegado en el justo minuto en que la cooperación de todos los cuerpos agremiados del nacionalismo luchan por hacer prevalecer la Paz, el Orden y la Armonía social que desgraciadamente nuestros adversarios desean alterar con el pretexto de que no hay libertad de acción en nuestro país, pretexto baladí porque en realidad ellos disfrutaban de una libertad sin limitaciones que les permite no sólo conspirar contra un Gobierno Legal, emprendedor y democrático, y además porque se acogen a un reclamo contradictorio con el ambiente laborioso y armónico existente con el único fin de mantener en nerviosismo al hombre humilde del agro, del taller y de otras actividades insinuando que ellos, los adversarios del Partido Nacional, no llegarán a las urnas electorales a medir sus fuerzas con el nacionalismo en el campo del civismo sino que promoverán la descomposición social y aun la revuelta intestina para evitar un triunfo colosal que dará el pueblo hondureño a la Candidatura del Doctor Juan Manuel Gálvez.

"VANGUARDIA NACIONALISTA DE CORTES", como todos los demás centros del Partido Nacional acoge en sus registros a todos

aquellos que quieran ayudar en las labores que se desarrollan para hacer llegar el mayor número de electores nacionalistas a las urnas. Para todo nacionalista de corazón y de convicción es un deber participar de la inscripción que lo suma a las falanges que luchan por la Patria y por el Pueblo en su trabajo de hacer llegar al Solio Presidencial al Doctor Juan Manuel Gálvez que representa la máxima aspiración del Partido Nacional.

Así, pues, "VANGUARDIA NACIONALISTA DE CORTES" integrada por elementos de gran entusiasmo y prestancia política hace su labor en conjunto y armonía franca con el Comité Departamental Nacionalista, con el Frente de la Juventud Nacionalista y con todos los demás centros nacionalistas de la República en plena lealtad y subordinación con las Altas Autoridades del Partido Nacional.

Muy pronto sabremos apreciar mejor la labor de todas las agrupaciones nacionalistas cuando el pueblo hondureño en su gran mayoría concurra a las urnas para ungir al Dr. Juan Manuel Gálvez como Presidente de la República.

Por la Patria y por el Pueblo: ¡Viva el Doctor Gálvez!!

ROSALIO C. IRAHETTA

(Tomado de "Azul y Blanco").

Correspondencia del Director del "Sanatorio Nacional para Tuberculosos" —Tegucigalpa, D. C., Honduras C. A.

Sr. Prof. don Manuel Díaz.

El Progreso.

Muy estimado Profesor:

Con alguna frecuencia, la Dirección del Sanatorio Nacional, viene confrontando dificultades con las solicitudes de ingresos provenientes de los médicos en ejercicio privado y, especialmente, con los que ejercen en el interior de la República.

En ocasiones, nos han sido enviados enfermos a solicitar ingreso, y ellos entendiéndolo mal, se presentan en esta Dirección listos para ser internados como en un Hospital General, sin llenar las condiciones indispensables en este Centro, normadas especialmente por la necesaria selección de casos que impone el escaso número de camas. Cuando se trata de pacientes pobres del interior del país, las dificultades, como se comprende fácilmente, son mayores debido a que no disponen del dinero suficiente para permanecer en una pensión, o si lo hacen, ello ya involucra otro problema sanitario que tratamos de evitar.

A fin de solucionar estos problemas y evitar estas dificultades, nos permitimos hacer del conocimiento de la profesión médica en general y de los especialistas en particular, las necesarias condiciones a llenar, antes de que el paciente sea internado en este Sanatorio. Previamente esta Dirección ha distribuido entre los médicos de la especialidad y en los principales centros hospitalarios y de Asistencia Social del país, HOJAS DE SOLICITUD para hospitalización en el Sanatorio, las cuales deberán ser debidamente llenadas en cada caso para —al ser enviadas a esta Dirección, — ser consideradas por el Consejo Médico que se reúne, semanalmente, el sábado. Quien desea de estas Hojas de Solicitud puede manifestarlo así a esta Dirección, para que le sean enviadas sin restricción alguna. En esta Hoja de Solicitud se llenará la parte correspondiente al exámen médico, comprendiendo la fecha y gabinete en donde haya sido tomada la radiografía del paciente a fin de que esta Dirección solicite oficialmente esa radiografía, que es indispensable presentar al Consejo Médico de referencia.

Desde luego se ganará tiempo si la persona solicitante; el Médico encargado del paciente; o la Institución en que el enfermo ha sido examinado, acompaña a la solicitud la placa correspondiente, recordando que en todo caso, esa placa radiográfica no debe tener más de treinta días de haber sido tomada.

Considerado el caso con la Hoja de Solicitud que contiene el resumen de la historia clínica y el examen de esputo respectivo, y con la radiografía reciente ya mencionada el resultado será inmediatamente comunicado al Médico solicitante o a la persona directamente interesada, indicándole la fecha en que deberá presentarse al paciente, para su internamiento.

De este modo el enfermo, se presentará en el Sanatorio Nacional solamente después de haberle sido comunicada su aceptación y deberá traer consigo los útiles de estricto uso personal que son detallados en la lista que se proporciona a todo paciente cuya solicitud es resuelta favorablemente.

En este sentido solicitamos muy atentamente la cooperación de los señores Médicos en ejercicio privado y de las Instituciones que nos favorecen con su buena voluntad, persiguiendo ayuda directa a los enfermos y colaborando así eficazmente en la solución del grave problema de la Tuberculosis en el país.

A. C. MIDENCE, M. D.

Nueva Organización Política Femenina

ACTA INAUGURAL

En la ciudad de El Progreso D. L. a los diez días del mes de julio de mil novecientos cuarenta y ocho. Reunidas las suscritas por excitativa de la correligionaria Leonor Aguilar, en el salón de sesiones del Sub Comité Nacionalista "LA VOZ DE PROGRESO", con el objeto de organizar un Sub Comité Nacionalista Femenino que luchará con tesón por el triunfo de la fórmula de autoridades supremas GALVEZ-LOZANO; después de abierta la sesión que presidió la correligionaria Aguilar, con la presencia del Profesor José M. Rodríguez, Jefe de la Oficina de Propaganda del Partido Nacional en este Distrito se procedió así:

19—Hizo uso de la palabra el Profesor Rodríguez, dando a conocer la necesidad urgente, de que la mujer hondureña brinde su cooperación franca y decidida en el actual momento político, con miras a que nuestra bendita paz no sufra interrupciones en su marcha victoriosa, llamando a la conciliación a todos aquellos elementos que sin base lógica, quieren hacer de su conciencia tráfico de mercaderes mesquinos que gravitan por estas latitudes sembrando la semilla del mal con el propósito macabro de provocar

la guerra y reducir a escombros el edificio de la paz construido por el Gran Arquitecto Doctor y General Tiburcio Carías Andino y convertido en asilo sagrado de la familia hondureña, durante el transcurso de 15 años que viene gobernando tan distinguido ciudadano.

29—Se procedió a elegir la directiva de tan importante agrupación política, quedando integrada de la siguiente manera:

Presidente,	Leonor Aguilar
Vice Presidente	Otilio Reyes
Vocal	19 Isabel Trosty
"	29 María Chávez
"	39 Anita Osorio
"	49 Manuel Quiroz
"	59 Felcita Irabetta
"	69 Cristina Orellana
"	79 Santos Molina
"	89 Irene Varela
"	99 Ramona Paz
"	109 Lorenza Mejía
"	119 María Mejía
Tesorera	Berta Hernández
Fiscal	Felcita Ruiz
Secretaria	Raquel Carbajal
Prosecretario	Manuel Duarte

36—Se acordó a moción de la correligionaria Aguilar, que la Directiva electa tomara posesión de sus cargos, en la próxima sesión del sábado 17 de los corrientes a las 6 p. m. y en el mismo local,

cuyo acto será amenizado con música de marimba y otros festejos oportunos a tales acontecimientos.

46—Por unanimidad de votos se acordó bautizar dicho centro político, con el nombre de la distinguida matrona "LAURA DE GALVEZ".

56—No habiendo más de que tratar se levantó la sesión, firmando para constancia,

Leonor Aguilar, Otilio Reyes, Isabel Trosty, María Chávez, Anita Osorio, Manuela Quiroz, Felcita Irabetta, Cristina Orellana, Santos Molina, Irene Varela, Ramona Paz, Lorenza Mejía, María Mejía, Bertha Hernández, Felcita Ruiz, Raquel Carbajal, Manuela Duarte, Isabel Díaz, María Ruiz, Antonia Bonilla, Simona Hernández, Maura Jiménez, Rosa Galeano, Paula Hernández, Rosario Guevara, María Lidia Selvas, Rufina Redondo, Vicente Villanueva, Irene Varela, Leopoldina Solís, Mercedes Alarcón, Josefa Ríos, Rosa Hernández, María Velásquez, Mercedes Orellana, Zoila, Rosa Hernández, Mercedes A. v. de Guerra, Catalina Romero Medina, Elena Padilla, Matilde Antúnez, Albertina Ortega, María Alva Luz Midence, Elsa Ramírez, Ramona Serrano, Margarita Aguilar.

NOTAS Y NOTITAS

El pueblo hondureño no....
Viene de la 1a. página.

De nuestro reciente....
Viene de la 1a. página.

decisión de Herrera Garrido; y nos satisface eso porque vemos en él a un salvador y un salvado más.

Nuevo Director de Policía

Esta semana se hizo cargo de la Dirección de la Policía Nacional de San Pedro Sula el General don Froilán Aparicio. Dada su actividad y buena voluntad con que coopera al servicio del Gobierno, es de esperarse una labor eficiente.

Saludamos al General Aparicio y le felicitamos por la confianza con que el Supremo Poder Ejecutivo le ha distinguido.

XXX
FAMILIA MOYA
ETERNA FRATITUD

El Progreso, D. L. Julio de 1948.

llamado Partido Liberal, cuyos saldos de la administración pública han sido no más que vergüenzas para la Patria. Guerra, destrucción, calamidad, ruina, hambre, es la insignia de nuestros opositores, y así, arraposa moralmente tienen la osadía de propagar para que el pueblo les crea, que quieren redimir a Honduras, la que hace 15 años vió su felicidad a costas del sacrificio de un hijo de sus entrañas y de un núcleo de patriotas llenos de virtudes cívicas: el Dr. y Gral. Tiburcio Carías A. y el Partido Nacional; no necesita más ejemplos el pueblo hondureño para convencerlo de tal aserto, suficientes las obras de progreso que deja Tiburcio Carías A. de gran magnitud que no escapan a la vista de todo el conglomerado nacional. Quince años de escuela cívica y vida de realidades en todos sus aspectos, son el dique

como y como grandes administradores del estado de cosas actuales del cual se espera un sonoro triunfo comicial, nos satisfacemos de encontrar a nuestro paso, hombres de la poderoso e indestructible que encuentran los panteristas para saciar sus pretensiones mesquinas con visos de barbarie. Unánimemente el pueblo hondureño los repudia y no vacilará un ápice para demostrar su entera gratitud y simpatía al Gral. Carías, Partido Nacional, sumando sus esfuerzos para llevar a la victoria la fórmula GALVEZ-LOZANO, símbolo de PAZ, PROGRESO y PAN.

Oficinas de Progreso.
El Progreso, D. L.

Y al par que felicitamos a Herrera Garrido, lo hacemos con aquellos que han influido en su espíritu para una determinación así. Vale la pena hacerlo porque con hombres que redimen está redimida la Patria y todo aquel que en este momento está aportando su contingente para sumar adeptos al Nacionalismo es un redentor, porque de la multitud que unja en octubre próximo a la candidatura sin paralelo GALVEZ LOZANO, depende la salvación de HONDURAS.

Yoro: Julio 1948

Juan C. PINEDA

Pueblo hondureño: Fijad...

Viene de la 1a. página.

León de su bolsa seguramente no pagará nada porque está pobre, y esto será pagado por medio de las rentas del Estado. El León antes de haber lanzado su candidatura, debió haber consultado al pueblo hondureño; sabido es que, un pueblo consultado el mismo dá la constestación que le place, máxime cuando está cansado de tomar experiencias del pasado, y es por ésto que el pueblo hondureño, en los actuales momentos está de acuerdo con aquél hermosísimo pensar del publicista inglés Mr. Bagehot, dice: "Dadas las mismas circunstancias, las instituciones de ayer son las que mejor convienen al día presente, son las más preparadas, las que tienen más facilidad, son las que tienen más influjo y a las cuales se obedece con más facilidad, son las que tienen mayores probabilidades de conservar el derecho al respeto que han obtenido por herencia; mientras que toda institución nueva debe sufrir, las pruebas indispensables para adquirir el mismo derecho". En acatamiento a este elocuente pensamiento y amoldándonos a él, todos los hondureños de común acuerdo, que tenemos bien colocado el corazón, hemos designado a Juan Manuel Gálvez y Julio Lozano h., para futuro Presidente y

las instituciones de ayer son las que mejor convienen al día presente, son las más preparadas, las que tienen más facilidad, son las que tienen más influjo y a las cuales se obedece con más facilidad, son las que tienen mayores probabilidades de conservar el derecho al respeto que han obtenido por herencia; mientras que toda institución nueva debe sufrir, las pruebas indispensables para adquirir el mismo derecho". En acatamiento a este elocuente pensamiento y amoldándonos a él, todos los hondureños de común acuerdo, que tenemos bien colocado el corazón, hemos designado a Juan Manuel Gálvez y Julio Lozano h., para futuro Presidente y

Vice-Presidente de Honduras, hombres forjados con ideas de mejoramiento, que sabrán tomar de ejemplo la administración del General Tiburcio Carías Andino Presidente modelo de cuantos tuvimos, y así Honduras continuará con pasos agigantados de su progreso y grandeza.

Miguel A. BANE GAS V.
(De "El Clarín de Sula").

Por la Redención de.....

Viene de la 1a. página.

vas interrogaciones.

Muy bonito y muy interesante, es hablar de redención nacional; y dichosos los pueblos que cuentan con redentores... pero lo esencial, es llevarla a término, con hechos palpables, no imaginarios....

El Partido Nacional con su Jefe máximo Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino, sí han hecho labor efectiva y benéfica para la nación hondureña. Por los cuatro rumbos del país se palpa el progreso realizado en esta administración nacionalista. Sólo los ofuscados pueden negarla, y la niegan por egoísmo, porque así conviene a sus intereses particulares y partidaristas. La oposición no ignora el adelanto cultural y material de Honduras, alcanzado en sus últimos 15 años de vida independiente, y si finge ignorarlo, es porque cree que con ello restará prestigios al Gobierno y al Partido Nacional que lo respalda.

Podrá el liberalismo recurrir a cualquier subterfugio para tratar de contrarrestar la pujanza del Partido Nacional, pero al fin y al cabo nada bueno logrará en su favor, porque la ciudadanía hondureña, frente al panorama político, sabe que el partido de la bandera azul es el que siempre se ha interesado por el progreso de esta amada Patria.

Y ante la realidad de los hechos, la hondureñidad, que felizmente no cree en cantos de sirena, se alinea entusiasmada en las filas del nacionalismo para llevar al solio presidencial al Dr. Juan Manuel Gálvez, candidato de trayectoria limpia en su vida ciudadana.

Si Honduras aun necesita redención—como enfáticamente afirma el liberalismo—tocará al Dr. Gálvez y al Partido Nacional llevarla a feliz término, tal es el patriótico anhelo de la mayoría del pueblo hondureño.

Vox populi, vox Dei.

MANUEL DIAZ PALMA

Hoy como Siempre
KING-BEE



Es el cigarrillo preferido de Miles de hondureños



Busque los Valiosos Cupones en las Cajetillas

FARMACIA CENTRAL

de JULIAN OYUELA PONCE

La primera establecida en esta ciudad.

Renovación constante de medicinas.

Precios equitativos.

El Progreso, D. L., Yoro.

Honduras, C. A.